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高票落選　低票當選

學生新聞

【記者陳建豪特稿】在這一次的選舉中，明顯的可以看出兩個問題：投票率過低、當

選議員居然有一半（4人）是靠保障名額當選。 

 

淡江目前有27,198名學生，但僅有640人前往投票，投票率未免過低。對此，學生會

會長許家榮（機械四）建議應該修改議員選舉辦法，因為畢竟議員選舉投票率低，已

經不是什麼新鮮事了（前兩次選舉分別為百分之十二點二與百分之二點五），他指出

或許可以將議員選舉交由系上選舉或推派，也就是說學生議會是由各系代表組成，如

此一來也許可以藉由系與系之間的競爭，使得學生議員選舉不再是乏人問津。不過若

要修改選舉規則，必須經由學生議會開會決議通過，再送交學生事務會議討論決議

，最後再由校長核定公佈施行，須要相當久的時間。前（第五屆）學生會秘書長沈天

鈞就表示，他曾經想要呈報學生議會三讀通過的修改規則到學生事務會議進行討論

，不過送交到課指組時就被駁回。 

 

另外，在八名當選人中，就有四位當選人分別是以9票、12票、25票、34票的票數當

選，但卻也有人以53票、50票的票數落選；此一結果雖然是符合選舉辦法中各學院保

障名額的規定，但以9票當選，其代表性不免受到質疑。對此，學生議會議長洪薪育

（公行三）毫不客氣的表示，照這樣的選舉結果看來，當初設定保障名額的美意根本

就被辜負了，他質疑這些人是否真的能代表他們所屬的學院？在先前兩次的議員選舉

中，僅有一人是以保障名額當選，但票數至少也達到了44票，票數高於此次任何一位

以保障名額當選的同學。


